



EL TOREO

HEMEROTECA MUNICIPAL

MADRID

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

SE SUSCRIBE

En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, plaza de San Javier, 6, y calle del Roble, 9.—Madrid.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

MADRID Y PROVINCIAS		EXTRANJERO		ULTRAMAR	
Trimestre.....	2 pesetas.	Trimestre.....	5 francos.	Trimestre.....	1 peso.
Un año.....	8 »	Un año.....	15 »	Un año.....	8 »

NÚMEROS ATRASADOS

Del año corriente, cualquiera que sea su fecha. 25 cénta.
De años anteriores..... 50

AÑO XXIX

Madrid.—Lunes 15 de Septiembre de 1902

NUM. 1.571

Plaza de Toros de Madrid

Novillada verificada ayer 14 de Septiembre de 1902.

Para que el aplaudido diestro Vicente Pastor (Chico de la Blusa), se despidiera del público madrileño como espada novillero, organizó la empresa la corrida que ayer se verificó, en la que se lidiaron seis toros, desecho de tiento y cerrado, de la ganadería del duque de Veragua, tomando parte como espadas el referido Vicente y Mazzantinito.

El programa hizo efecto en los aficionados y se vendió el papel hasta con prima; así es que cuando á las cuatro en punto el presidente Sr. Campillo hizo la señal para que diera comienzo la corrida, no había ni un sólo asiento desocupado.



Los alguaciles recorrieron el circuito de la plaza en cuanto el alcalde flameó el pañuelo, y al llegar á la puerta de caballos, se pusieron al frente de las cuadrillas, que hicieron el paseo al compás de un paso doble y de las palmas con que fueron recibidas por el público.

Cambiados los capotes por la gente de á pie, y colocados los jinetes de tanda en los sitios de ritual, ordenó la autoridad se abriera la jaula, y el Buñolero cumplimentó el mandato y puso en libertad al primer bicho, que era de Veragua, y tenía por nombre *Consejero*, de pelo negro, bragado, meano, y mogón del pitón izquierdo.

Salió natural, saludándole el Chico de la Blusa con seis verónicas muy movidas en dos tiempos.

El bicho, que era bastante terciado, arremetió con bravura á las plazas montadas, aceptando dos puyazos, el primero bueno, de Chanito, al que derribó de su peana en el segundo.

Varillas puso una buena vara que fué aplaudida.

Colocado el bicho, los dos jinetes quisieron entrar en suerte, interviniendo el matador para decir que correspondía á Varillas, pero Chanito se salió con la suya y metió otro puyazo de castigo.

Y Varillas por fin puso otra vara honda.

A los quites los matadores, que escucharon palmas.

Como el bicho estaba suficientemente castigado, se pasó á banderillas, y Torerito, que salió por delante, clavó un buen par al cuarteo.

Aguilita, tras una pasada y de dejar un par en el suelo, se proveyó de nuevos palitroques, para después de hacer una salida en falso, prender un buen par al cuarteo.

Dobló Torerito cuarteando uno entero, abierto.

Y Aguilita cerró el tercio con un par al relance.

Chico de la Blusa, que lucía terno grosella y oro, después de saludar á la presidencia, pasó á entenderse con su enemigo, al que desde cerca y parando comenzó su faena con un buen pase de pecho, al que siguieron uno en redondo, otro cambiado y uno con la derecha de la misma marca, y dos naturales, con los que igualó al bicho; y entrando bien á herir á volapié, atizó un pinchazo entre hueso.

El diestro no tuvo que hacer uso del trapo para que el torillo se pusiera en condiciones de entrar á matar, y así lo hizo Vicente, arrancándose con va-

lencia á volapié, dando á *Consejero* una estocada corta, delantera, que fué lo suficiente para que con dos pases altos doblara el bicho.

Ovación.

Tiempo empleado por el matador en la faena, tres minutos.

El segundo de los lidiados atendía en los prados por *Palmero*, y fué de pelo negro, bragado, meano, mogón del izquierdo y de tan escasa representación como el anterior.

Salió derecho á los piqueros, tomando la primera vara de Trasmaleño, al que derribó con estrépito.

Mazzantinito se abrió de capa, dando á *Palmero* tres verónicas, la segunda buena, que fueron aplaudidas.

El torillo, con bravura y poder hizo la pelea con los jinetes, tomando dos varas de Pinche, al que derribó igual número de veces.

Trasmaleño metió una vez el palo, sufriendo un descenso de su cabalgadura.



Y Cabañil, que estaba de entra y sal en este toro, pinchó bien una vez, sin contratiempo para las caballerizas de los Monjes.

En los quites, muy activos y oportunos los matadores.

Cambiada la suerte, Luis Leal prendió un par abierto al cuarteo.

Su compañero Zurini dejó uno entero y caído, en la misma forma que su compañero.

Leal, después de dejar uno entero en la atmósfera, repitió con un par abierto al cuarteo.

Cerró el tercio Zurini con un palitroque delantero.

Mazzantinito, que vestía de café y oro, después de saludar al Sr. Campillo, se encaró con el veraguense, dándole dos pases por alto, sufriendo un desarme y saliendo perseguido.

Provisto de nueva muleta se encaró con el bicho, pasándolo con ocho telonazos con la mano derecha y dos naturales, y al prepararse para liar se le arrancó *Palmero*, quitándole el estoque y teniendo que salir de estampía.

Repuesto del susto se armó de nuevo, y desde cerca dió al cornúpeto dos pases cambiados y tres con la derecha, y aprovechando la igualada frente a los tableros del 7, se arrancó a herir con guapeza muy desde corto, logrando una estocada un poco caída.

Y con cuatro pases más con la derecha, dobló el bicho para que lo arrastraran las mulillas.

Palmas.
Tiempo empleado, cuatro minutos.

Espejito, de la ganadería de Trespalacios, se llamaba el lidiado en tercer lugar, que fué de pelo jabonero, mogón del pitón derecho, y de bastantes más libras que los anteriores.

Salió revolviéndose, y al tomar velocidad, Mazzantinito le dió dos recortes capote al brazo, saliendo achuchado en el último.

Chico de la Blusa saludó al de Trespalacios con tres verónicas, dos de ellas buenas, un farol y otra de frente por detrás, de la que salió suspendido, pero sin derribarle, escuchando palmas.

El toro, con voluntad, tomó el primer puyazo de Varillas, perdiendo el jaco que montaba.

Al quite, Chico de la Blusa.

Chanito puso tres varas, dos de ellas buenas, escuchando palmas.

Y Cabañil metió el palo una vez, sin consecuencias.

Cambiado el tercio, el Albañil cuarteó un buen par.

Aguilita dejó otro entero por lo mediano.

Y Albañil cuarteó medio par.

El bicho, durante este tercio y persiguiendo a Torerito, levantó los tableros del tendido 9.

Chico de la Blusa empuñó los trastos, brindando la muerte del bicho a un señor que ocupaba una delantera de la grada 9.^a

Vicente, desde cerca y parando, dió a *Espejito* seis pases de pecho, bueno el primero; uno bueno por alto, otro con la derecha y diez más por alto, para un pinchazo tomando hueso.

Y con un pase cambiado y tres altos, puso al bicho en condiciones de entrar a herir, recetándole una estocada hasta las guarniciones, un poquito contraria de puro embaguetarse.

El bicho dobló, siendo el espada objeto de una ovación, recibiendo además un regalo de la persona a quien brindó.

Tiempo empleado por el diestro en la faena, siete minutos.

El toro cuarto atendía en los prados por *Comisario*, de pelo berrendo en castaño, salpicado, botinero, capirote, bien colocado de defensas y bastante terciado.

Salió con pies, achuchando a Luis Leal, que le tiró el primer capotazo delante de los tableros del 10.

Mazzantinito, para fijar al bicho, le dió cuatro verónicas, dos de ellas buenas, que aplaudió la concurrencia.

Comisario, con bravura y poder, tomó cuatro varas de Pinche, al que derribó en la penúltima, mantándole el caballo en la primera.

A Trasvaleño se le cayó muerto el arre que montaba.

Perico Ortega metió un puyazo con caída y pérdida del trotón.

Y Trasvaleño metió una vez el palo, midiendo con su casaquilla la arena.

A los quites, los dos matadores.

Sonaron los clarines, y Zurini clavó un par entero al cuarteo.

Maolillo prendió un par que le resultó bajo.

Zurini, tras una pasada sin meter los brazos, dejó un palo delantero.

Y Maolillo, después de una salida en falso, prendió un palitroque al cuarteo.

Por segunda vez empuñó los trastos Mazzantinito, pasando a entenderse con *Comisario*, al que al darle el primer pase le quitó la muleta, obligándole a salir por pies de su jurisdicción.

Provisto el chico de otro trapo, dió al veraguense que conservaba facultades, un pase cambiado, otro alto y diecinueve con la derecha, y entrando bien a herir le atizó una estocada hasta la empuñadura, algo ida.

Y con dos pases más por alto, dobló el bicho para que lo arrastraran las mulillas.

Ovación.
Tiempo empleado, seis minutos.

Cañamón era el nombre con que los vaqueros llamaban en la dehesa al que se jugó en quinto lugar, que era de pelo negro, bragado, meano, cortito y alto de pitones y de escasa representación.

Salió con pies, saludándole Chico de la Blusa con tres verónicas movidas.

El torillo, con voluntad en un principio y creciéndose a última hora al castigo, aceptó dos puyazos de Varillas y otros dos de Chanito.

Este volvió de nuevo a entrar en funciones, metiendo otra vara, y el bicho se le arrancó otra vez, logrando meter el palo, y tanto apretó el torillo, que era imposible que el picador levantara el palo, pues su cogida hubiera sido inminente.

Entonces Chico de la Blusa, con mucha valentía, cogió de un asta al toro, distrayéndole del sitio del peligro, mientras Mazzantinito, oportunamente colocado, teadía el capote, el cual cogió de una punta en seguida Vicente, y los matadores remataron el quite, toreando a la limón intentando arrodillarse ante el cornúpeto, entre una gran ovación que les tributó el público en premio a su valentía.

Los músicos sonaron los instrumentos y el público pidió que parearan los matadores.

De éstos sólo aceptó Mazzantinito, que clavó medio par al cuarteo.

Aguilita, después de una salida en falso y de dejar un par en el suelo, repitió tras una pasada, clavando uno entero que resultó caído.

Y Torerito cuarteó un par aceptable.

Chico de la Blusa, que en este toro se despedía del público madrileño como matador de novillos, desenvainó el acero tan luego oyó sonar los clarines, y encarándose con *Cañamón* le dió desde cerca quince pases altos, bueno el quinto; cuatro de pecho, cinco con la derecha, bueno el primero; cuatro cambiados, bueno el segundo, y nueve naturales, y entrando desde buen terreno a herir, atizó una estocada baja, de la que dobló el bicho.

El matador, al retirarse al estribo, escuchó manifestaciones diversas.

Tiempo empleado por el matador en su faena, ocho minutos.

Fogonero fué el que cerró plaza, de pelo berrendo en jabonero, rabón, corto y delantero y mogón del derecho.

Salió contrario a los picadores, y Mazzantinito, para fijarle le dió dos verónicas y un recorte.

Fogonero, con voluntad aceptó tres varas de Cabañil, cayendo en la primera y perdiendo el jaco en la última.

Y Pinche metió tres puyazos, muy bueno el último, cayendo en el segundo.

En los quites, oportunos los espadas.

Se cambió la suerte, y Maolillo dejó medio par caído.

Leal metió un palo.

Dobló Maolillo, prendiendo un buen par que le valió palmas.

Cerrando el tercio Leal con un palitroque al relance.

A poner fin a la corrida se dispuso Mazzantinito, el que desde cerca, pero sin parar, dió al de Veragua dos pases altos, uno de pecho, dos con la derecha y seis naturales para un pinchazo alto a un tiempo.

Seis pases más por alto precedieron a otro pinchazo caído sin abandonar el arma.

Otro pase natural y tres altos, enganchándose el bicho a la salida del último en la lazada del caballo muerto, cayendo al suelo.

Puesto de pie, Tomás le dió un pase por alto, y entrando con valentía frente al tendido 1, le atizó una estocada corta en todo lo alto, con la que le hizo doblar.

Tiempo empleado, cinco minutos.

Esto ocurría a las cinco y cuarenta minutos de la tarde.

APRECIACIÓN

DEL GANADO

Por inutilizarse un toro de los seis que del Duque debían lidiarse, se jugó en cuarto lugar otro bicho procedente de la ganadería de Trespalacios.

Los cinco del Duque fueron pequeños y sin exceso de bravura.

Sólo el segundo acometió con coraje y empujó a los jinetes.

El de Trespalacios, que tenía tipo de toro, fué voluntario, pero no produjo ni una caída.

En conjunto: que se lidiaron cinco chotos de Veragua y un toro de Trespalacios.

DE LOS LIDIADORES

Chico de la Blusa.—A su primer choto le toreó cerca y parando con muy pocos pases, pero en todos adornándose y atizó de primeras un pinchazo entre hueso, atacando bien.

Sin hacer uso del trapo entró otra vez a herir, colocando una estocada corta y delantera que bastó, para entregar el bicho al puntillero.

En el tercero, empezó bien el trabajo con la muleta, pero sufrió un achuchón al dar un pase de pecho, y desde entonces no demostró tanta confianza y paró muy poco.

Con el sable, atizó un pinchazo alto y perpendicular, terminando con una estocada que resultó contraria por lo que se embagnetó.

En el quinto, que fué tan choto como todos los que presentó el Duque en esta novillada, toreó cerca y paró en algunos pases, pero muleteó demasiado.

Al entrar a herir se colocó bien, pero se le fué la mano y atizó un bajonazo.

En la brega bastante activo, siendo muy aplaudido, así como su compañero al hacer un quite en el toro quinto, que terminaron toreando a lalimón.

Toreando de capa, regular.
Dirigiendo, aceptable.

Mazzantinito.—Toreó desde cerca al segundo novillejo, siendo desarmado y perseguido al dar un pase alto.

Después, al intentar meter el estoque, salió trompicado.

Y por fin atizó una estocada algo caída, entrando bien en la suerte.

En el cuarto, que fué un bicho que en el último tercio quería irse, lo pasó con poco lucimiento; pero logró sujetarlo, y entró con mucha valentía para atizar una estocada superior, dejándole la tela en la cara.

Terminó la corrida dando muy pocos pases al sexto, y después un pinchazo alto a un tiempo.

Colocándose bien atizó un pinchazo caído sin abandonar el arma.

Y acabó con una estocada corta buena, en las tablas.

En la brega, bien; tan aplaudido como su compañero.

En banderillas, mediano.

De los picadores, han quedado mejor Chanito, Varillas y Pinche.

En banderillas, Aguilita, Albañil y Maoliyo señalaron los mejores pares.

Los servicios, buenos.

La tarde, magnífica.

La entrada, completa.
La presidencia, acertada.

JUAN DE INVIERNO.

Desde Sevilla

Novillada verificada el 20 de Julio de 1902.

La popular hermandad de Nuestra Señora de la Victoria, conocida vulgarmente por la de las Cigarreas, organizó para este día una corrida de novillos, con tan escasos atractivos y con un cartel de tan insignificante importancia, que a la hora de dar comienzo el espectáculo no se notaba en la plaza la animación que se notó en otras corridas celebradas a expensas de esta misma hermandad.

Ni la mal llamada *Reina del valor*, con su ridículo experimento, ante un inofensivo becerrillo de once meses; ni los nombres del Chispa (torero impuesto por la *falsa sugestionadora*); el Morenito chico y Pazos, consiguieron despertar entusiasmo alguno.

Y vamos ahora a decir algo, aunque muy poco, de lo que ocurrió en esta desdichada fiesta benéfica.

El ganado, en general, cumplió. Veamos, pues, las faenas de los diestros:

En primer lugar, apareció en la arena un becerra mamón y sin pitones, destinado a la *señora*, para que ésta realizara su *arriesgadísimo* experimento.

Cuando el público se apercibió de la clase de *fiera* que habían destinado a la *temeraria hipnotizadora*, tomó la cosa a guasa y soportó el manifiesto engaño con imponderable paciencia y resignación.

Al descender del pedestal la *ilustre dama*, el público le tributó una ruidosa y *pitorrón* ovación, que la *señora* tomó en serio.

De la parte formal de la corrida estaban encargadas las cuadrillas que capitaneaban los tres espadas de que ya hemos hecho mención.

El Chispa.—Poco puede decirse de este *diestro*. Apenas salió el primer novillo, de los seis perteneciente a los Sres. Moreno Santamaría, que estaban destinados al sacrificio, cuando el muchacho intentó pararle los pies con varios lances de capa, sin calificación posible, dados con tal desconocimiento del arte y con miedo tan extraordinario, que tropezó con su mismo capote, cayendo ante la cara del toro, que lo pisoteó sin encornarlo afortunadamente. Sebastián

Silban pasó á la enfermería, de donde no volvió á salir en toda la tarde.

Morenito Chico.—Por el percance ocurrido al primer espada, se vió obligado este joven diestro á estoquear cuatro novillos, demostrando que es un excelente torerito, que sabe lo que tiene entre manos y que no está desprovisto de valor.

Lo exageradamente diminuto de su estatura, le obliga á que sus faenas como matador se hagan laboriosas y aburridas, pues se acentúa de tal manera en él este defecto físico, que colocado ante un toro de mediano respeto y que se encampane algo en el último tercio de la lidia, le es imposible fijar la vista en el sitio de la muerte. Por esta misma causa, resultaron pesadas sus faenas con el pinchó, dando lugar á que la presidencia le avisara en varias ocasiones. No obstante lo expuesto, el público comprendió que el muchacho vale y le aplaudió sin reservas distintas veces.

Antonio Pazos.—Tuvo, al dar muerte á suprimir novillo, la inmensa fortuna de agarrar una buena estocada, que hizo doblar al bicho para siempre, y que fué causa de que el público le tributara una ovación: pero ni algunos pases buenos dados en dicho toro, ni la buenísima estocada que tantos aplausos le valió, le servirán, para mí, de paliativo y he de censurarlo, y censurarlo duramente.

La desastrosa faena practicada por este muchacho al dar muerte al último de los seis toros lidiados, no tiene justificación posible, y sólo cabe pensar que el novillero que en los comienzos de su carrera la lleva á efecto, no llegará jamás á parte alguna.

Esta es mi opinión lisa y llana y creo no equivocarme con ella.

Aquella descarada manera de volver la cara cuantas veces entró á matar, y aquel manifiesto y evidente temor, son motivos más que suficientes para juzgar á este torero de la manera que lo juzgo.

Celebraría equivocarme.

Para terminar, diré que el becerro destinado al experimento, había de estoquearlo el diestro apodado Angelillo, más al ver en Tablada su edad y su tipo, desistió de darle muerte, obrando, en mi entender, con dignidad y vergüenza.

De estoquearlo se encargó á última hora un muchacho conocido por el Pintor, que, por cierto, lo hizo bastante mal.

Bregando, se distinguió Vaquerito, que demostró saber más que cuantos se vistieron aquella tarde el traje de luces.

La presidencia, acertada.

La entrada, mediana

Según de público se ha dicho, esta corrida ha costado á la hermandad mil y pico de pesetas.

¡Oh, infalible poder de doña Tancreda!

LUIS CORNELLA.

Sanlúcar de Barrameda

Corrida celebrada el día 3 de Agosto de 1902.

Antes de empezar la fiesta, hay una entrada en doble. Presidió D. Florencio Romero, acompañado de D. José María Castán. Asistieron á la corrida los generales Luque y Sánchez Mira; el alcalde de Jerez, Sr. González Hontoria, y la banda del regimiento de Soria.

Después de los preliminares de rúbrica, rompió plaza el

Primero. Que, como los restantes, pertenecía á la vacada de Surga.

De mote; **Bastonero**, marcado con el 72, negro entrepelao.

Rerre le dió dos lances movidos y un recorte. De Medina y Chacón, que estaban de tanda, tomó tres varas, volviendo la cara en la última, y sin percance en las plazas montadas; el toro fué manso; Gordito de Sanlúcar lo toreó bien de capa, colocándolo en condiciones para que Mazzantinito y Veguilla pusieran dos pares y medio.

Rerre, que lucía uniforme verde y oro, después de cumplimentar al presidente, empleó con el de Surga un trasteo desconfiado, para una corta con tendencias. (Palmas.)

Sinsuerte, á la primera.

Segundo. **Jarinito**, ensabanao, señalado con el 75. Gordito le paró los pies con cuatro buenas verónicas, que fueron aplaudidas.

Santaclara y Pegote pusieron tres varas, declarándose el bicho en franca huida.

Banderilleado por Añillo y Marto con tres pares de rehiletes, pasó á la jurisdicción del Gordito, que vestía rico uniforme tabaco y oro; entre los aplausos del público, cumplimentó al presidente, y á los acordes de un pasodoble se dirigió á su contrario, tomándolo de cerca con dos pases altos y tres naturales, para un pinchazo alto; tres pases más, para otro ídem, y con uno alto consiguió igualar, para agarrar una estocada algo ida, teniendo el diestro que hacerlo todo. El público aplaudió la frescura y valentía del muchacho.

Tercero.—Atiende por **Estanquero**, negro entrepelao é inscripto con el núm. 8.

Rerre se abrió de capa y lo saludó con varios lances aceptables.

Durante el primer tercio cae Chacón al descubier-to, acudiendo al quite los matadores.

Estanquero cumplió tomando los de ordenanza y dejó un caballo difunto.

Adornado con tres pares de el Notable y Veguilla, pasó á manos de Rerre, que lo brindó al general Luque, y sólo empleó una faena mediana de muleta para una corta buena. Palmas y regalo del general.

Cuarto.—Respondía por **Guapito**, núm. 88, y del mismo pelo que el anterior.

Gordito, que hizo primores con el capote, tres varas, dos caídas, un caballo muerto y aplaudidos quites de los matadores, componen el primer tercio.

Con dos pares buenos de Sinsuerte y uno de Marto, se dispuso Gordito á dar fin de la corrida, empleando un magnífico trasteo para una estocada buena, un pinchazo bien señalado y media superior. Ovación y un regalo del rico vinatero Sr. Lucio Villegas, á quien brindó la muerte del cornúpeto.

APRECIACION

Los toros que nos presentó el ganadero Surga han resultado mansos.

Los matadores han estado bastante bien, sobresaliendo Gordito en su último toro.

Los banderilleros y picadores, cumplieron.

Caballos arrastrados, dos.

La presidencia, benévola con el ganadero.

Los demás servicios, buenos.

EL CORRESPONSAL.

Desde Orihuela

El domingo 17 de agosto, se celebró en la plaza de esta ciudad, la segunda novillada de las de feria, actuando de matadores el Chico de la Blusa y Lagartijillo chiquitín.

La entrada resultó más floja que la tarde primera, á consecuencia, sin duda, de la blandura de los bichos que se lidiaron en la primera corrida, y ser los de la segunda hermanitos de leche y genio.

Sin embargo, de los toros de la segunda corrida, sobresalió el segundo, que valió por todos: acabó con cuatro vidas caballares y aceptó con poder ocho puzazos.

El **nene** de la Blusa, estuvo bastante bien en quites y propinó á su segundo toro, tercero de la tarde, un volapié *extra*.

La gente montada muy inferior, mucho, mucho... Lagartijillo muy valiente.

A propósito de este torerito. En vista del buen éxito alcanzado en Alicante en la última novillada, varios aficionados acordaron organizar una segunda ídem, figurando en el cartel Lagartijillo chico. Se le hizo la proposición al novillero, y contestó pidiendo á la empresa más dinero que en la primera corrida.

Le tributamos palmas y ovaciones la tarde del 10 de Agosto, y en recompensa á estas atenciones, pide más sueldo ¡muy bien!

Sr. D. Lagartijillo, eso está feo en un torero tan serietico como usted es; acuérdesse que es un principiante como hoy hay muchos, y que en cuanto á lo de Lagartijo, no es usted más que una ínfima expresión; ya ve usted Lagartijillo y chico.

Conque hablábamos de la corrida de Orihuela... ¡dispensen; creo que me salí del tiesto!

TIMBAL.

La novillada del día 31 de Agosto.

Con una entrada floja, pero divisándose unos *clisos* y un mujerieo de chipén, tuvo efecto la corrida anunciada, lidiándose cuatro toros que habían de ser estoqueados por el simpático Cantaritos, nuevo en esta plaza.

El ganado.—A no ser por la poca bravura y sangre de los toros, ésta hubiese resultado una corrida superior; pero nunca ha de faltar la nota discordante.

De los cuatro, tres fueron mansos, pero de sentido, particularmente en el último tercio, teniendo que foguear el segundo; únicamente el cuarto fué el que pegó y llevó á los piqueros de cabeza.

Cantaritos.—No obstante hacer su presentación en esta plaza, llevando la desventaja de lidiar toros tan cobardones, consiguió con su toreo alegre y ajustado, hacerse un cartel que para sí lo quisieran muchos que cobran *seis mil del ala*.

En el primer toro empleó una buena faena de muleta, en la que sobresalió un pase de pecho y dos redondos, para cobrar una estocada un poquito ladeada; y tras de dos pinchazos se acostó el buró para no levantarse.

El segundo, que fué el toro fogueado, lo brindó á D. José María López, secretario del Ayuntamiento, y con mucha valentía y vista, porque el bicho se traía las de Caín, lo trasteó con lucimiento, mandándolo á

la eternidad de un buen pinchazo y media delantera. Gran ovación, y como premio á su valentía una caja de habanos del Sr. López.

Como el chico está con el santo de cara, quiere por completo complacer al público, y en el tercero toma los palos, y estilo Fuentes puso dos pases que causaron el delirio en el público.

Toma los trastos, y brindando al inteligente aficionado D. Vicente López, después de una laboriosa faena, porque el toro buscaba el bulto y quería coger, lo despenó de un pinchazo, una contraria y dos intentos.

En el cuarto, que fué el mejor de la tarde, derrochó arte é inteligencia, tumbando á su enemigo de una magnífica estocada, que le valió una ovación tan justa como merecida.

Choque, Fernando, así se ganan las palmas y el dinero.

Los demás.—De los picadores, Galones.

En banderillas, Orteguita y Romerito, demostrando el primero ser un buen peón de brega.

La presidencia, asesorada por nuestro amigo don Felipe Valero (D. Cautela), acertada, y muy oportuna al imponer la multa al Charpa por no querer picar al cuarto toro.

Y no va más.

ZEÑIBA II.

Carabanchel Bajo

Novillada verificada el 14 de Septiembre de 1902.

El ganado lidiado en ella fué: el primero y tercero regulares, y el segundo y cuarto mansos.

Templaito.—Al primer bicho le dió varios pases de todas clases, sobresaliendo dos de pecho y uno en redondo, y después de media estocada y de tirarle dos veces la puntilla, acertó á descabellar con el sable al primer intento.

En el segundo estuvo breve, y lo despenó de media estocada caída y atravesada.

Este toro lo brindó al Sr. Romero, que le obsequió con varios cigarros habanos y un billete de veinticinco pesetas.

Al tercero lo toreó de capa con alguna desconfianza, y estoqueando se hizo algo pesado.

Empleó varios pases, algunos de ellos con coladas, para un pinchazo, media estocada delantera, una ídem tendida y un pinchazo, con lo que hizo doblar al bicho, despenándolo el puntillero.

Y vamos con el último de la corrida, destinado para que le estoquease Manuel Romero (Machacando).

De salida, Templaito lo tomó de capa, cifándose y adornándose bastante, por lo que escuchó palmas.

A petición del público, Templaito cogió los palos, clavando un par abierto al cuarteo.

Sonaron las trompetas, y Machacando pasó á entenderse las con el toro.

Quiso darle algunos pases desde su casa, y no consiguiéndolo, acudió á suplicar al presidente le concediera permiso para que lo matase el sobresaliente, el cual le fué negado.

Después de un gran rato, en el que perfilóse varias veces para entrar á matar, sin conseguir dar un mal pinchazo, pasó el bicho á manos de Nelito.

Con valentía dió más que al bicho dos pinchazos, una estocada caída, saliendo derribado (al quite acudió Templaito, que coleó al bicho); otro saltando el estoque, y media estocada saliendo suspendido otra vez y cayendo ante la cara del bicho; y cogiendo la puntilla, acertó al primer puñetazo.

En la brega y banderillas, Redondillo y Manuel Muñiz (Torero).

La presidencia, regular.

La entrada, bastante buena.

EL RESERVA.

Desde México

La **Agencia Taurina de México**, que tiene establecida en aquella capital desde el año 1885, el Sr. D. Julio Bonilla, con fecha 24 de Agosto próximo pasado nos comunica las noticias siguientes:

—El empresario de la plaza de toros de Guatemala (Centro América), Sr. D. Francisco Reyes, ha contratado para doce corridas al espada José Casanave (Morenito de Valencia), que actualmente se encuentra en México. Dichas corridas comenzarán en el mes de Octubre próximo.

—Es un hecho, que el espada Antonio Boto (Regaterín), hará viaje este año á México. Llegará á fines de Octubre ó en los primeros días de Noviembre.

—El presente domingo 24 de Agosto, torearán: en Motúl (Yucatán), el espada Valentín, y en Chihuahua, Juan Antonio Cervera.

—Ha regresado á esta capital, procedente de Yucatán, el espada Antonio Ortiz (Morito.)

—Desde hace días, fué comprada por la empresa Ramón López, la plaza de toros de la villa de Guadalupe, cercana á esta capital.

—El día 20 de Agosto, falleció en México el conocido aficionado gaditano, Francisco Monje (Pacoto.)

—También las espadas Julián Fernández (Salamanquino) y Agualimpia, tienen el proyecto de hacer viaje en este año á México.

—El 8 de Septiembre se verificará en México, en la plaza de la Calzada de la Piedad, la gran corrida por aficionados españoles, organizada por la Junta de las fiestas de Covadonga.

Las señoras y señoritas que han aceptado la invitación que se les ha hecho para reinas de la fiesta, son las siguientes:

María Fernández de Cañedo; Paz García Castañeda; Elena Ballescá, Fernanda Fernández de Cañedo; Delfina Sánchez Noriega; Marina Noriega; Rosario Linares; Esperanza Herrera; Teresa Linares y Manuela Carrasco.

Se lidiarán toros del Venadero, estando encargados de estoquearlos los jóvenes Ramón García y Florentino Bustillo.

El programa es como sigue:

La fiesta dará principio á las tres de la tarde.

Las reinas de la fiesta entrarán por el redondel en tres *landeaus* abiertos, convenientemente adornados con flores, y precedidas de cinco alguaciles á caballo.

En el redondel descenderán de los coches y ascenderán por una escalinata especialmente construída al palco regio.

El despejo se verificará de la manera siguiente:

1. Cinco alguaciles á caballo.
2. Timbalero y dos clarines á caballo.
3. Cuatro maceros á pie.
4. Un coche cerrado con el rejoneador y su padrino.
5. Dos pajes con el caballo y los rejonos.
6. Cinco alguaciles á pie.
7. Segundo coche con el rejoneador y su padrino.
8. Dos pajes con los rejonos y el caballo.
9. Cinco alguaciles á pie, y
10. Las cuadrillas encargadas de la lidia ordinaria.

La buena organización de esta corrida, que promete ser espléndida, se debe á la comisión especial encargada de ello, de la que forma parte el Sr. D. José T. Pacho, activo representante de la empresa de toros de México.

—Otro de los matadores de novillos que piensa hacer viaje á México en el próximo invierno, lo es Juan Iglesias, que reside en Almería.

—Mizantla (Veracruz).—Agosto 19 de 1902.—Señor Bonilla.—La cuadrilla de Frascuelillo toreó con éxito las cuatro corridas de la feria. Estuvo bien toreando, banderilleando y matando. De los banderilleros, se distinguió Leal (don Tancredo). En la tercera corrida, el banderillero Sastre, fué cogido aparatosamente, sufriendo un puntazo en la pierna derecha que no es de gravedad.—*Morales*.

—Nada se ha resuelto hasta la fecha, respecto á la construcción de una plaza de toros en la vecina población de Tacubaya.

JULIO BONILLA.

Desde Córdoba

8 de Septiembre.

Los novillos lidiados esta tarde en nuestro circo taurino, resultaron bueyes.

Bonoso bien en sus dos y superior en banderillas. Muy valiente en su segundo, dejándose coger al des-pacharlo, única manera de concluir con el manso.

Ciquitraque, valiente hasta la temeridad, pero me ratifico en que ignora bastante.

Banderilleando, el Jaro. Bregando, el Andaluz, conocido por Manchego chico.

El banderillero Peñascars resultó con un puntazo de unos cuatro centímetros de profundidad en la parte posterior media del muslo izquierdo.

**

TOROS EN BELMEZ.

El día 8 celebróse la primera corrida de feria.

Los toros de Antonio Guerra, cumplieron. Mataron 3 caballos.

Bebe chico, bien.

Corchaito superior. Fué sacado en hombros.

UN AFICIONADO.



Madrid.—El jueves próximo se verificará en la plaza de toros de esta corte una novillada, en la que se lidiarán seis toros de los Sres. Ibarra, que estoquearán *Cocherito de Bilbao* y *Mazzantinito*.

**

Elvás.—En los días 21 y 22 de los corrientes tendrán lugar en esta población portuguesa dos co-

rridas, en las que tomará parte el espada *Coriano*. En estas corridas actuarán el rejoneador Almeida y los banderilleros portugueses Cadete y Dos Santos.

**

Campito.—El valiente diestro José Campos (*Campito*), ha nombrado representante al inteligente aficionado sevillano D. Manuel Rivera y Ojeda.

Dicho diestro habrá toreado ayer domingo en Málaga con *Agualimpia* y *Nuevo Algabeño*, ganado de Torres de la Cortina.

Además toreará en Zalamea la Real el 22 de los corrientes en unión de *Guerrero* ganado de Carvajal.

El 26 en Córdoba; 28 en Granada, con *Cocherito de Bilbao* y *Lagartijillo chico*, toros de D. José Clemente; 5 de Octubre, en Sevilla, con *Pulguita chico* ganado de Concha y Sierra.

En dicho mes toreará también sin fecha determinada una corrida en Barcelona y otra en Sevilla.

**

Abono—Desde hoy comienza el abono para la segunda temporada de este año.

Los espadas contratados y las condiciones son las siguientes:

Luis Mazzantini, Joaquín Navarro (*Quinito*), Antonio Fuentes, Emilio Torres (*Bombita*), (1) Antonio de Dios (*Conejito*), Antonio Montes, Ricardo Torres (*Bombita chico*), Rafael Molina (*Lagartijo*), Rafael González (*Machaquito*), Juan Sal (*Saleri*) y Vicente Pastor (*Chico de la Blusa*), que tomará la alternativa en este abono.

En el caso de caer herido, lastimado ó enfermo cualquiera de estos matadores, la empresa lo sustituirá con otro de alternativa en Madrid y acreditado cartel.

Serán corridas de abono aquellas en que tomen parte tres de los matadores anunciados.

También serán consideradas como corridas de abono, las que toren sólo dos espadas, siendo éstos, dos de los siguientes matadores: Mazzantini, *Quinito*, Fuentes, *Bombita*, *Conejito* y *Bombita chico*.

En la corrida 15.ª de abono, primera de esta serie, tomará la alternativa de matador de toros, de manos del espada Luis Mazzantini, el aplaudido diestro madrileño Vicente Pastor (*Chico de la Blusa*), y tomando en esta corrida de abono solamente parte estos dos espadas.

Importante.—Si el espada Mazzantini, á causa de caer herido, lastimado ó enfermo, no pudiese tomar parte en la citada corrida 15.ª de abono, en este caso Vicente Pastor recibirá la alternativa de manos de otro matador entre los que se anuncian en este programa.

La renovación del abono, que será por cuatro corridas, tendrá lugar en los días siguientes:

Hoy lunes 15 de Septiembre.—De nueve de la mañana á una de la tarde y de dos y media al anoche: Palcos, andanadas, delanteras, tabloncillos y balconcillos de grada.

Martes 16 de ídem.—A las mismas horas: Barreras, contrabarreras, delanteras y tabloncillos de tendido.

Miércoles 17 de ídem.—A las mismas horas: Filas de tendido, balconcillos, sobrepuestas de ídem y meseta de toril.

Jueves 18 de ídem.—A las mismas horas: Filas 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª de grada.

Viernes 19 de ídem.—A las mismas horas: Nuevos abonos de las localidades sobrantes.

**

Poderes.—El matador de toros Manuel Lara (*Jerezauo*), ha conferido poderes para que le represente ante las empresas que deseen contratarle, al conocido aficionado D. Antonio Sanabria Pérez.

**

Utiel.—En la corrida que el día 11 tuvo lugar en esta plaza, el espada José García (*Algabeño*), al hacer un quite en el primer toro, recibió un puntazo en la mano izquierda que le imposibilitó continuar la lidia.

Por esta causa no ha podido torear la corrida que ayer se verificó en San Sebastián, en la que le sustituyó *Lagartijillo*.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

Benavente, 8 (8 n.).—Los toros fueron buenos, matando 8 caballos.

Pepehillo estuvo muy bien toreando de capa y muleta los cuatro primeros toros, despachándolos de cuatro estocadas y un pinchazo, concediéndosele dos orejas, siendo muy aplaudido.

El *Alavés*, que mató el último, cumplió.—P.

(1) El espada *Conejito* no se encuentra aún restablecido de su última cogida, pero lo anuncia la Empresa por encontrarse contratado para esta temporada.

Sanlúcar de Barrameda, 7 (6,25 t.).—Los toros lidiados fueron mansos, teniendo que foguearse los cuatro últimos.

Gordito y *Ostión*, cumplieron. Flores, mal.—*Pa-rejo*.

Utrera, 8 (8,35 n.).—Los toros de doña Celsa fueron buenos, despenando 10 caballos.

Bonarillo estuvo bien en la muerte de sus toros, siendo aplaudido al banderillar los toros quinto y sexto.

Velasco y Carrillo quedaron bien en los suyos.—C.

Murcia, 8 (7,15 n.).—Los toros de Arribas fueron buenos, despenando diez caballos.

Quinito, *Bombita chico* y *Lagartijo* estuvieron superiores.—E.

Calatayud, 10 (2,50 t.).—Las corridas anunciadas han sido suspendidas por causa de las inundaciones.—C.

Olot, 10 (6,30 t.).—Los toros de Jorge Díaz fueron buenos.

Alvaradito estuvo bien toreando de muleta y afortunado con el estoque, concediéndosele dos orejas de los cornúpetos.

Al cuarto lo banderilleó, siendo muy aplaudido. Dauder, cumplió.—A.

Fuenterrabía, 12 (8,30 n.).—Se lidiaron cinco toros de Beriain, que tomaron 29 varas, matando 9 caballos.

Morenito de Algeciras despachó á sus cuatro toros de tres pinchazos y cuatro estocadas, concediéndosele dos orejas.

En el segundo toro, que lo brindó al Barón de Salas, éste le regaló una petaca de oro.

Banderilleó al cuarto, escuchando muchas palmas.

Chiquito de Begoña mató al último regularmente.—M.

Salamanca, 11 (8,10 n.).—Los toros de Anastasio Martín fueron cuatro de ellos mansos y los otros dos cumplieron, matando 12 caballos.

Mazzantini estuvo bien en la muerte del primer toro y regular en la del cuarto.

Bombita chico, muy bien en el segundo y regular en el quinto.

Lagartijo, superior en el tercero, del que se le concedió la oreja y bien en el sexto.

—13 (8,40 n.).—Los toros de López Navarro fueron mansos, despenando 11 caballos.

Bombita chico cumplió en la muerte de sus toros.

Machaquito, regular en sus dos primeros y bien en el último.

—14 (7,40 n.).—Los toros de Adalid cumplieron, matando 12 caballos.

Mazzantini, cumplió bien en la muerte de sus toros.

Lagartijo, superior en el segundo, del que se le concedió la oreja.

En el quinto, quedó bien.

Machaquito toreó bien de muleta, estando afortunado con el estoque.

En banderillas fué ovacionado.—E.

Barcelona, 14 (7,30 n.).—Los toros de Carriquiri fueron regulares, y los de López Navarro, resultaron mansos.

Entre todos mataron 11 caballos.

Alvaradito estuvo superior en su primer toro y mal en su segundo.

Gallito bien en uno y superior en el otro.

Camisero regular en uno y mal en el último.

El duque de los Abruzzos, que presenció la corrida, fué ovacionado.—*Uraga*.

Las empresas que deseen contratar al espada **Antonio de Dios (Conejito)**

pueden dirigirse á D. Julio Aumente, calle de la Victoria, 3.—Córdoba.

Las empresas que deseen contratar al matador de toros **Rafael Molina (Lagartijo)**

pueden dirigirse á su apoderado, D. Julio Herrera.—Sevilla,

Las empresas que deseen contratar al matador de toros **Rafael González (Machaquito)**

pueden dirigirse á su poderado, Rafael Sánchez (*Bebe*), Campo de la Merced, 86, Córdoba.

MADRID: IMPRENTA DE EL TOREO
[Plaza de San Javier, 6.—Calle del Rollo, 9.]